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Consejo Curricular Archivística Y Gestión De La Información Digital  
SESIÓN ORDINARIA No. 021 

FECHA 21/10/2024 

Proceso: Misional 

Motivo y/o Evento: Consejo Curricular Archivística Y Gestión De La Información 
Digital. 

Hora de Inicio: 
 8:30 a.m. 
 

Lugar: Sede bosa, bloque 3, piso 2, sala de juntas. 
Hora de finalización: 
10:30 a.m. 
 

Miembros 

Nombre Cargo 

Ruth Helena Vallejo Sierra 
Coordinadora del programa de 
Archivística y Gestión de la 
Información Digital - PAGID 

Mayra Michel Hernández Mayorga 
Representante estudiantil 
PAGID 

Carlos Mario Castrillón Castro Representante área social 

Johann Enrique Pírela Morillo 
Representante área 
administrativa 

John Francisco Cuervo Alonso Representante área científica 

José Libardo Borja Suarez 
Representante área 
tecnológica 

Pablo Andrés Cordero Vega 
Representante área 
investigativa 

José David Urrego Bonilla 
Representante estudiantil 
PAGID 

Manuel Vicente Neira Aponte Docente del PAGID invitado  

John Jairo Vargas Supelano Docente del PAGID invitado 

Pedro Ignacio Galeano Martínez  Docente del PAGID invitado 

 

Elaboró: Jean Paul Dávila CPS - PAGID 

OBJETIVO: 

Realizar la sesión No. 021 del Consejo curricular, con el fin de surtir los requerimientos de gestión académica y 

administrativa que en el proyecto de Archivística y Gestión de la Información surgen de su naturaleza. 
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ORDEN DEL DÍA: 

1. Balance semana anterior La docente Ruth Vallejo menciona que primero se debe hablar sobre lo que 

adelanto el PAGID para el día del archivista, de la actividad que se realizó en conjunto entre la 

Universidad Distrital Francisco José de Caldas (UDFJC), la Pontificia Universidad Javeriana y la 

Universidad de Lasalle. Para ese día se contó con un evento presencial en la sede de la Javeriana donde 

se le extendió la invitación a toda la comunidad del PAGID, sin embargo, a pesar de la convocatoria para 

que se participara, solo asistió al evento 8 estudiantes y 5 docentes, lo cual evidencia una baja 

participación y deja como pregunta ¿es necesario generar estos espacios? 

El docente John Cuervo resalta la reunión pasada entre estudiantes, docentes y coordinación donde se 

invitó a la comunidad del programa para dialogar y contextualizar con invitados expertos sobre el contexto 

actual de la UDFJC, dando una baja participación, teniendo en cuenta que son aproximadamente 400 

estudiantes, y estaba garantizado el espacio, a pesar de estar en paro. La docente Ruth Vallejo menciona 

que, existe desinformación, por ejemplo, no se sabía que el spin off estaba archivado y que se estaba 

pensando en una nueva propuesta de socialización para formar un nuevo documento o ajustar el que ya 

está. Lo anterior, los estudiantes, que no fue la mayoría, no van a saber de esta nueva información porque 

no asisten, solo fueron 30 estudiantes aproximadamente. Los estudiantes deben estar presencialmente, 

aunque estén en paro, protestando o haciendo academia.  

El representante David Urrego dice que ¿con qué criterios se está haciendo ese balance? O ¿qué actividades 

y que días se están planeando para la semana? Menciona que los estudiantes se reunieron el día sábado 

para dialogar y analizar la situación de la UDFJC, el consejo estudiantil se reunirá y planteara si sigue 

apoyando el paro o no. El docente José Libardo resalta que los estudiantes no pueden exigir sobre cuál es la 

agenda, si la aprueban o que se está planteando, porque ellos no están asistiendo como estudiantes.  El 

profesor John Cuervo dice que para su clase de la semana pasada, solo asistieron 8 estudiantes, por lo cual 

no pudo calificar, tampoco hacer su actividad docente. 

El representante David Urrego, menciona que las observaciones son válidas. Personalmente él no pudo 

asistir hoy al consejo curricular extraordinario porque está cumpliendo el compromiso de la asignatura 

Prácticas Profesionales. Desde la representación se han hecho llamados intensos a los demás estudiantes. El 

representante llama la atención sobre que algunos representantes estudiantiles ante el consejo superior y 

académico buscan ventajas para obtener sus objetivos. Menciona que, si los estudiantes no asisten a las 

asambleas, una minoría votará por ellos.  

El docente Manuel Neira, menciona que los representantes estudiantiles deben tomar la responsabilidad 

que tienen como representantes y llamar a los estudiantes, convocarlos, persuadirlos, que si no pueden 

asistir entonces que convoquen al consejo estudiantil para que como mínimo ellos asistan a los distintos 

encuentros que se programen, para que exista una representación mínima. 
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La docente Ruth Vallejo pregunta ¿Cuál es el medio de comunicación? Lo menciona porque esta vez la 

dinámica cambio. Antes, los estudiantes de los programas acudían a sus reuniones y allí establecían si 

entraban a paro o no, y luego se elevaba a una asamblea general de acuerdo a las posturas definidas se 

tomaba una decisión. Esta vez, fue al revés, primero se fue a paro y luego los programas decidían si 

apoyaban el paro.  

 

 La representante estudiantil Mayra Mayorga rectifica lo que dice la profe, en el sentido que esta vez las 

cosas fueron distintas, y por esa razón se hizo una asamblea de urgencia de los estudiantes del programa. La 

facultad tomó la decisión de irse a paro, luego los chicos del programa. Aclara la Representante, que desde 

la representación estudiantil se está convocando, pero los estudiantes se ven apáticos de la coyuntura y 

demás escenarios académicos.  

El representante David Urrego llama la atención en el sentido de que se observa en las asambleas y las 

reuniones estudiantiles a nivel general de la universidad  hay un grupos numerosos de organizaciones 

estudiantiles que imponen la agenda e incluso las decisiones. De parte de estos grupos, a los estudiantes 

que no tienen ninguna filial, se hace matoneo, los persiguen, llegan mensajes intimidatorios a los números 

telefónicos. Entonces estos grupos deciden por la mayoría. El profesor Pablo Cordero, dice sobre lo que dijo 

David Urrego, que es una especie de dictadura de unos pocos, y se está perdiendo el sentido de la 

universidad, los estudiantes mantienen una posición blanda, la desinformación contribuye a la pasividad, 

preocupa que sean ellos quienes eligen por todos.  

El docente lee el artículo 6 de los contratos de los docentes en sus resoluciones, independientemente de su 

tipo de vinculación. La docente Ruth Vallejo, menciona que los contratos de los docentes es probable que, 

de acuerdo al articulo 6 de los contratos, sean suspendidos y debe ser decidido por un órgano competente 

de la UDFJC. El articulo 6 debe acatarse, no puede ser un pliego de peticiones el no acatarlo, porque si no 

eso daría a responsabilidades fiscales y penales a los coordinadores y ordenadores del gasto, porque ellos 

son quienes firman y dan la certeza de que las actividades en los contratos se cumplieron, es importante que 

esto sea informado a los estudiantes. 

Libardo Borja docente del PAGID menciona que, si las decisiones son tomadas por unos pocos ¿es posible 

convocar a los estudiantes para que asistan a clase? Sobre lo último, la docente Ruth Vallejo dice que, es 

posible realizar una convocatoria amplia a los estudiantes del programa, con el fin de que exista la 

posibilidad de volver a clase, si el programa y sus estudiantes de verdad no están de acuerdo con el paro 

¿por qué deben cumplir el paro?  
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David Urrego, representante estudiantil del programa, dice que es viable realizar la propuesta. Menciona 

que, hoy y mañana se reunirán los estudiantes por semestre. La docente Ruth dice que, la idea es buscar un 

mecanismo, para dar clases y también dar espacios en las clases para debatir cuestiones. David Urrego dice 

que, antes de entrar a paro se propuso una asamblea permanente, pero los estudiantes quisieron irse a 

paro, que se haga una asamblea biestamentaria y tomar la decisión ahí.  

El docente Libardo Borja dice que, las actividades que proponga el programa y sus docentes no pueden 

depender de si asisten los estudiantes o no. Que, si quieren asistir a los talleres está bien, pero si no 

también.  La docente Ruth Vallejo dice que los estudiantes tienen el derecho a la protesta, pero deben 

empezar a respetar las posturas entre los mismos estudiantes, y no que por no apoyar el paro sufra 

matoneo, como se ha criticado ampliamente. También, podría ser que la baja participación de estudiantes 

en el paro, se deba al rechazo generalizado a las decisiones que unos pocos toman por la mayoría. El 

estudiante David menciona que es posible que se reúnan estudiantes, docentes y coordinación, como 

propuso inicialmente el profesor Libardo Borja. Ruth Vallejo, coordinadora del programa dice que, el jueves 

es posible realizar la reunión. La estudiante Mayra Mayorga dice que les preocupa a los estudiantes que 

están en el proyecto entre la UDFJC y Hacienda. La docente Ruth Vallejo dice que, esos estudiantes tendrán 

el permiso solo si asisten el jueves a la reunión en Bosa, jueves 24 de octubre, desde las 7:30 a.m. en el 

auditorio principal 101. 

2. Plan de actividades 2024-3 proyección de trabajo de la semana 

La coordinadora Ruth Vallejo menciona de la necesidad de establecer actividades para la semana debido 

al paro que se está cursando en la UDFJC por parte de los estudiantes. La docente pregunta ¿Qué 

actividades plantear? El profesor Pedro Galeano, dice que, cuando él estaba en el ejercicio de la labor en 

el sector público y entraban en paro los funcionarios, ellos iban con sus pancartas, pero iban también a 

trabajar, en este caso que atañe debe pasar lo mismo, que los estudiantes asistan ya sea por una índole 

académica, de protesta o de dialogo, pero deben asistir independiente de la razón que se tenga, juntos 

se hace universidad. El docente Carlos Castrillón dice que el proponer la creación de un mural junto con 

los estudiantes de sexto semestre, en una asignatura que el dicta, para el día miércoles. La docente Ruth 

Vallejo dice que, podrían usar la experticia de los docentes para que dicten algunos talleres a los mismos 

docentes, y a los estudiantes que quieran asistir.  

Por lo anterior la coordinadora Ruth Vallejo informa de los siguientes talleres llevados a cabo en el 

Laboratorio de Archivística y Humanidades Digitales y reunión en el auditorio principal 101, en Bosa 

porvenir:  

1. Metodología Dirks.  
John Cuervo. 

Martes 22 de octubre de 
8:00 a 10:00 a.m. 
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2. Violencias Basadas en Género. 
Carlos Castrillón. 

Martes 22 de octubre de 
10:00 a 12:00 a.m. 

3. Modelo de investigación formativa. 
Johann Pírela 

Miércoles 23 de octubre 
8:00 a 10:00 a.m. 

4. Inteligencia Artificial. 
Manuel Neira 

Miércoles 23 de octubre 
10:00 a 12:00 a.m. 

5. Reunión entre docentes, estudiantes y 

coordinación ´´Balance general de la 

situación´´ 

Comunidad 
académica del 
PAGID 

Jueves 24 de octubre de 
7:30 a 11:00 a.m. 
(auditorio principal 101 
bosa) 

Aquellos docentes que tengan clase en los horarios de los talleres deben asistir, sin excepción.  

 

 

3. Jornada de sustentaciones 

La docente Ruth Vallejo menciona que, de acuerdo a los conceptos evaluativos de los jurados 

evaluadores, se debe programar una jornada de sustentación para el miércoles 23 de octubre desde las 

10:00 a.m., con el fin de garantizar los espacios para que los estudiantes socialicen su producto de 

investigación.  

4. Solicitud de permiso de un docente 

La coordinadora Ruth Vallejo menciona que, el docente Johann Pírela envío una solicitud de permiso 

para los días 28, 30 y 31 de octubre, para asistir en calidad de ponente al IV Congreso Internacional de 

investigación sobre Educación en Bibliotecología, Documentación y Archivística, que se realizará en el 

Instituto de Investigaciones Bibliotecológicas y de la Información de la Universidad Nacional Autónoma 

de México (UNAM). Dicha actividad se realizará en la Ciudad de México, los días señalados. Por lo cual, 

debido a que son más de un día deberá elevarse la solicitud por parte de la coordinación a la Decanatura 

de la Facultad de Ciencias y Educación. Una vez la Facultad de Ciencias y Educación de su respuesta, se 

procederá a informar al docente sobre la decisión vía correo institucional.  

5. Otros o varios. 

a. El docente John Cuervo menciona que, algunos estudiantes han estado entregando trabajos, 

debido a que fueron dejados antes del paro. Por lo anterior, la docente Ruth Vallejo dice que, es 

recomendable decirles a los estudiantes que pueden avanzar en sus trabajos, incluso 

entregando, el docente puede dar una retroalimentación con el fin de mejorar el producto 

entregable, pero si el estudiante no entrega en fechas donde el paro aún persiste, el docente no 

puede colocarle mala nota, porque se está respetando el paro estudiantil.  
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Finaliza la sesión siendo las 10:30 a.m. La presente acta es Aprobada en la Sesión No. 021 del 21 de octubre de 

2024 

Firma  

Ruth Helena Vallejo Sierra 
Coordinadora del programa de Archivística y Gestión 

de la Información Digital - PAGID 

José David Urrego Bonilla 
Representante estudiantil PAGID 

Presidente Secretaría Técnica 

 

 

COMPROMISOS 

Actividad/Tarea Líder/Responsable Fecha de Cumplimiento 

1. Taller Metodología Dirk.  
John Cuervo. 

Martes 22 de octubre de 
8:00 a 10:00 a.m. 

2. Violencias Basadas en Género. 
Carlos Castrillón. 

Martes 22 de octubre de 
10:00 a 12:00 a.m. 

3. Modelo de investigación formativa. 
Johann Pírela 

Miércoles 23 de octubre 
8:00 a 10:00 a.m. 

4. Taller Inteligencia Artificial. 
Manuel Neira 

Miércoles 23 de octubre 
10:00 a 12:00 a.m. 

5. Convocatoria reunión entre docentes, 

estudiantes y coordinación ´´Balance 

general de la situación´´ 

Comunidad académica del 
PAGID 

Jueves 24 de octubre de 
7:30 a 11:00 a.m. 
(auditorio principal) 

 


